

die den Handel hindern. Weitere Förderung des innerdeutschen Handels im nationalen Interesse der künftigen Wiedervereinigung.

Dieses Friedensprogramm der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands entspricht den Interessen des ganzen deutschen Volkes und der Nation. Nur eine solche Politik kann als nationale Politik angesprochen werden, die geeignet ist, den Frieden zu sichern, um die entscheidende Voraussetzung für die Wiedervereinigung Deutschlands zu einem friedliebenden, demokratischen Staat zu schaffen.

Schl u ß f o l g e r u n g e n :

Die Sicherung des Friedens, der Aufbau des Sozialismus und die nationale Wiedergeburt Deutschlands als friedliebender, demokratischer Staat erfordern die weitere Stärkung der internationalen Stellung der Deutschen Demokratischen Republik. Vor allem sind im Geiste des sozialistischen Internationalismus die brüderlichen Beziehungen zur Sowjetunion und den anderen Staaten des sozialistischen Lagers ständig weiter zu festigen und auszubauen.

Der Kampf gegen die Atomrüstungspolitik des deutschen Militarismus dient zugleich der nationalen Wiedervereinigung Deutschlands als friedliebender, demokratischer Staat.

Die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands erachtet die Unterstützung der nationalen Freiheitsbewegungen und des Kampfes der ehemals unterdrückten Völker für die Sicherung ihrer Unabhängigkeit als eine wichtige internationale Verpflichtung.

Besondere Aufmerksamkeit muß der Verbundenheit mit den Nachbarvölkern Deutschlands gewidmet werden, die durch den aggressiven deutschen Militarismus bedroht sind. So sind auch die Bemühungen, die Ostsee zu einem Meer des Friedens zu machen, zu verstärken.

Die SED tritt für die Herstellung und Entwicklung normaler Beziehungen der Deutschen Demokratischen Republik mit allen Ländern ein, die auf der Grundlage der Gleichberechtigung, der Achtung, der Souveränität und der Nichteinmischung in innere Angelegenheiten hierzu bereit sind.

Die SED tritt ein für eine solche Außenpolitik der Deutschen Demokratischen Republik, die sich von den Grundsätzen des sozia-